



# Proyectos inmobiliarios y violencia, factores del desplazamiento forzado en México: relatora de la ONU



La violencia vinculada a los cárteles y el crimen organizado es motivo de desplazamiento interno en México, pero no es el único factor dentro de esta problemática que aqueja al país.

Pues de acuerdo con la relatora de la Organización de las Naciones Unidas (ONU), **Cecilia Jimenez-Damary**, los grandes proyectos de desarrollo también lo hacen y cada vez más.

Datos recopilados por organizaciones estiman que hay hasta **400 mil mexicanos** desplazados, aunque según Jimenez-Damary ahí no se incluirían los que huyeron por **proyectos de desarrollo, conflictos comunales o intolerancia religiosa**. El 40% de ellos serían de pueblos originarios, añadió.

El actual Ejecutivo ha reconocido el fenómeno pero carece de cifras oficiales y una ley federal que fue aprobada en la Cámara de Diputados hace dos años está bloqueada en el Senado.

Pero la relatora confió en que la normativa salga adelante, aunque enfatizó la urgencia de tener un registro de desplazados sin implicaciones jurídicas.